



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Yubitza Ascencio Galera.

Nombre del tema: necesidades y demandas de salud de las familias y comunidades.

Parcial: 1°.

Nombre de la Materia: salud pública.

Nombre del profesor: Victor Manuel Nery González.

Nombre de la Licenciatura: enfermería.

Cuatrimestre: 3°

Pichucalco, Chiapas; a 20 de mayo del 2022

INTRODUCCIÓN.

El proposito de este ensayo es conocer la importancia acerca del trabajo que la enfermera realiza en la comunidad, la base de este fue el libro de Maria Susana Gonzalez Velazquez el cual nos brinda toda la información necesaria dando facilidad como guía a profesionales de la salud y estudiantes de enfermería.

La salud pública, es una ciencia que protege y mejora la salud de la comunidad a través de la educación, promociones de un estilo de vida con salud e investiga para dar a conocer como prevenir enfermedades y lesiones.

La enfermera tiene antecedentes históricos en la salud pública, se les conocía como “enfermera sanitarista” ya que trabajaban para promocionar la salud y prevenir enfermedades en grandes concentraciones y hasta la fecha se les considera esenciales para un organismo sanitario.

La OMS define que la enfermería de la salud pública es uno de los 7 servicios más básicos de una unidad sanitaria local.

La salud pública consta de 3 funciones básicas:

1. Valorar las necesidades de salud de la población.
2. Desarrollar políticas de salud.
3. Garantizar la prestación de servicios sanitarios.

“Comunidad” a lo largo de los años ha tenido varias definiciones hechas por varios autores, sin embargo la OMS dice que la comunidad es un grupo de personas que a menudo viven en una zona definida y adquieren una identidad personal y social al compartir creencias, valores y normas que la misma comunidad desarrolla.

Existen varios tipos de comunidad dependiendo su organización y naturaleza:

-  **Comunidad integral.**
-  **Comunidad parroquial.**
-  **Comunidad difusa.**

Se diseñó un diagnóstico de la salud de la familia en donde se toman en cuenta 8 dimensiones con diferentes variables:

1. Estructura familiar: se clasifica de acuerdo a la convivencia (nuclear completa e incompleta, extensa completa e incompleta), por el tipo de asociación (madre soltera, padre soltero, abuelo/a-nieto, tío/a-sobrino).

2. La función de la familia se clasificó en 5 áreas: comunicación, toma de decisiones, satisfacción, apoyo y aceptación, en base a ello se clasifican como familias funcionales o disfuncionales.
3. Los recursos familiares se midieron con el índice de nivel socioeconómico y se consideraron las variables de vivienda, el hacinamiento, la escolaridad, la ocupación y el ingreso familiar.
4. Factores de riesgo individual y familiar: cuidado en menores de 5 años, presencia de accidentes en el hogar y antecedentes de alguna muerte en la familia de un menor de 5 años.
5. Programas preventivos y condiciones actuales de salud: se tomaron por grupos de edad, en el de niños se incluyó el esquema de vacunación completo, episodios de IRA y EDA en los últimos 6 meses. En las mujeres se valoró la utilización de métodos de planificación familiar en las que tenían una vida sexual activa, así como detección de cáncer cervicouterino y mamario.
6. Accesibilidad geográfica y programas de salud: se tomó en cuenta el tiempo de traslado desde el domicilio hasta una clínica cercana, que transporte se utilizó y el tiempo de espera.
7. Disponibilidad de recursos humanos y físicos se obtuvieron mediante opiniones que usuarios tienen sobre las condiciones de la atención médica.
8. Y por último la satisfacción que se obtuvo teniendo en cuenta las opiniones de usuarios sobre el trato y la calidad del servicio.

La evaluación de las necesidades de salud se ha abordado desde diferentes enfoques. Los resultados reflejan aspectos importantes y uno de ellos es la condición de salud de la comunidad así como también sus factores de riesgo.

Se cree que el diagnóstico de necesidades de salud familiar es muy importante porque facilita el trabajo de médicos y al equipo de salud a planificar acciones que puedan resolver los problemas de la comunidad y permite que dichas actividades estén favoreciendo la educación y promoción de la salud.

CONCLUSIÓN.

La importancia de saber las necesidades de la familia y comunidad como personal de salud y enfermera es importante, a como menciono se evalúan las necesidades por medio de 8 dimensiones y un ejemplo de ello es el microdiagnóstico. Este estudio de salud familiar es útil para identificar las necesidades de salud en la comunidad pero de una manera específica.

El ser enfermera va más allá de ser una profesión, también es un arte ya que al interactuar con la comunidad aprendemos a amar nuestro servicio y a hacer el bien con la comunidad sin esperar nada a cambio, es importante el trabajo en equipo ya que entre médicos y enfermeros se facilita la solución de dichos problemas y disminuir los factores de riesgo y sobre todo favorecer la promoción de la salud.

BIBLIOGRAFIA.

<https://www.casadellibro.com/libro-salud-publica-y-enfermeria-comunitaria>

ANTONIO VILLA ROMERO, EPIDEMIOLOGIA Y ESTADISTICA EN SALUD PUBLICA, MC GRAW HILL, 2009.